

LANZAMIENTO

La gestión logística, escrita por argentinos

La Fundación Andreani presentó un libro elaborado por profesionales del Grupo y docentes de la Diplomatura que lleva adelante junto con la UTN

Nieves Guerrero Lozano
REDACCIÓN EXPROTRADE

Especialistas del sector presentaron este mes el libro *Aspectos Esenciales de la Gestión Logística. Soporte técnico para profesionales de la logística empresarial*, una obra inédita en el país que brinda una visión integral sobre los procesos que intervienen en la cadena de abastecimiento y el gerenciamiento. La publicación es una iniciativa de la Fundación Andreani y sus contenidos fueron investigados y escritos por un equipo de docentes del país, expertos en el tema.

Al abrir el acto de presentación del libro, el director de capacitación de la Asociación Argentina de Logística Empresarial (Arlóg), Alejandro Leiras, destacó que se trata de un producto "ameno y didáctico, que se basa en un montón de experiencias, combinando la teoría y la práctica" y que es ideal para "aplicar en el día a día, atento a los cambios que pueden generar las diversificaciones" de las operaciones comerciales.

"El libro es a la vez valioso y generoso. Tiene valor, ya que facilita el proceso de aprendizaje para quien se inserta en logística y generoso porque pone el conocimiento al servicio de la comunidad y los profesionales en logística del futuro", reflexionó el directivo de Arlog.

Leiras fue el encargado de introducir las diversas opiniones que se expusieron sobre esta publicación durante el lanzamiento. Encabezados por Oscar Andreani, presidente de la Fundación y del Grupo Logístico Andreani, participaron del panel Jorge López, presidente de la Cámara Empresaria de Operadores Logísticos (Cedol) y vicepresidente Ejecutivo del Grupo Logístico Andreani; Hernán Sánchez, presidente de Arlog; Carlos Musante, director Técnico de Cedol; y Alejandro Iglesias, director de la Diplomatura en Logística de la Universidad Tecnológica Nacional (UTN) y gerente comercial de Proyectos y Nuevos Servicios de Andreani.

Objetivo cumplido

Al hablar en el acto, Oscar Andreani manifestó su "satisfacción, a partir de poder llevar a la actividad la palabra de todos estos autores que ayudan a profesionalizarla". Luego se definió como un hombre "emprendedor", al recordar sus inicios en Casilda, al sur de Santa Fe, donde en 1945 comenzó a gestarse una pequeña sociedad familiar dedicada al transporte carretero de cargas, de la



El libro se presentó en el auditorio de Fadecac; próximamente editarán una versión digital ANDREANI

que más tarde se hiciera cargo.

"Hace 49 años del comienzo de un sueño y al crecimiento del Grupo Logístico fuimos acompañados con cursos de capacitación y luego con la Diplomatura, junto con la universidad. Ahora, poder ofrecer este libro me hace sentir el orgullo de haber cumplido con la actividad".

A su turno, López estimó que el libro es un "valioso aporte que se suma en el camino iniciado con la Diplomatura en Logística, que va por su 16ª edición y que es una herramienta facilitadora del desarrollo de las empresas".

El presidente de Cedol valoró la posibilidad de que los encargados de las actividades logísticas cuenten con este compendio de experiencias al señalar que "gestionar los distintos flujos, como distribución, stock, etc, requiere de una mirada cósmica, amplia, de la supply chain, para gestionar el proceso integral y eficazmente".

En tanto, Sánchez rescató el estilo de los textos que combinan lo técnico con aspectos inherentes a vivencias personales, "por que pondera los recursos humanos y relata experiencias en forma cotidiana. A quien utilice este libro seguramente le será de gran utilidad y me gustaría que pueda estar en muchas bibliotecas", expresó.

El titular de Arlog celebró el hecho de que "este volumen no responde a una vista parcial de la Fundación, si-

no que es absolutamente amplio; no se han guardado nada. Los diversos capítulos ofrecen una síntesis conceptual de cada aspecto y proceso, reuniendo definiciones, visiones y experiencias".

Hecho inédito

La publicación propone una visión global acerca de la cadena de abastecimiento y sus contenidos están presentados en 24 capítulos, agrupados en tres pilares: Distribución física y gestión de almacenes; Calidad de servicio; y Logística y comunidad, además de un prólogo a cargo de Oscar Andreani, de un agradecimiento de la Fundación a la impulsora de esa entidad, María Rosa de Andreani, y una introducción sobre los valores y desafíos de la gestión logística, desarrollada por Jorge López.

Entre quienes analizaron la aparición de esta obra, Musante describió que, "por su formato, permite que cada quien pueda leer la parte que le interesa". Pero, especialmente, remarcó que ésta es "la primera vez que contamos con un libro realizado por profesionales argentinos. Se trata de un hecho inédito", enfatizó.

Efectivamente, el libro de 300 páginas editado por la Fundación Andreani es una compilación de ejes temáticos desarrollados por los docentes de la Diplomatura en Logística que lleva adelante esa institución junto con la UTN y por

profesionales del Grupo Logístico Andreani, entre quienes Alejandro Iglesias y Claudia Liatis tuvieron a su cargo la diagramación de los contenidos.

Desde la Fundación se difundió el objetivo de este lanzamiento es el de "aportar un marco teórico-profesional a las partes que intervienen en la cadena de abastecimiento y que requieren de ese puente de unión que representa la logística empresarial".

También se remarcó que para encarar la realización de este libro, "respetando los enfoques de los autores de cada tema, se procuró reunir los contenidos de los aspectos esenciales de la gestión logística que los docentes vienen compartiendo desde 2004 en los cursos de formación profesional que promueve la Fundación".

Al respecto, Iglesias puso en relieve que los contenidos fueron "enriquecidos por la sinergia de la interacción que naturalmente se produce con los alumnos y por la participación de otros expertos del sector, a quienes se invitó a compartir sus experiencias".

El directivo mencionó que también "intervinieron profesionales que revisaron y opinaron sobre los diversos capítulos" y comentó que la producción del libro "demandó casi dos años; la convocatoria a docentes comenzó a fines de 2014 y el libro se terminó a fines de 2016".

EXPERIENCIAS

IDEAS PARA TRADUCIR Y EXPORTAR A BRASIL

Directivos del Grupo Andreani en Brasil analizan el nuevo libro producido en la Argentina, por lo cual se considera en Buenos Aires "hacer una versión en portugués, ya que la mayoría de las prácticas son las mismas que las nuestras", señaló el director Comercial de Andreani, Fabián Yannone.

En Brasil, la firma realiza operaciones de almacenamiento y distribución terrestre y aérea, y tiene seis plantas propias. "No hay diferencias entre cómo se encaran las prácticas en la Argentina que en Brasil, salvo cuestiones legales, como puede ser la forma de redactar contratos. De hecho, este libro podría ser regional y hasta mundial, porque es ampliamente aplicable", estimó.

Al señalar que "en los Estados Unidos y en España, por ejemplo, tienen muchos libros" de este tipo dedicados a la actividad logística, destacó el hecho de que se haya editado "este primero en la Argentina" y puntualizó sobre algunos aspectos beneficiosos para quienes se preparan en la actividad. Entre otros temas, remarcó que "el capítulo de relacionamiento entre cliente y proveedor", del cual se ocupó Yannone en este nuevo libro, es algo que no se enseña. "Cuando voy a dar charlas a alguna universidad, a algún posgrado, me comentan sobre la necesidad de que se enseñe sobre estas cuestiones que no se brinda a los profesionales que salen de las universidades".

También destacó la proyección en el tiempo que tiene esta obra académica de la Fundación Andreani, donde "se habla mucho de la práctica. Si bien ésta es dinámica y va mutando todo el tiempo, hay cuestiones que no cambian, como la manera de operar, ya que tienen que ver con el sentido común, con la manera de relacionarse, por ejemplo. Pueden cambiar normas, cambiar un proceso manual por otro automático, en línea con los avances tecnológicos. Pero en definitiva, de acá a unos años se podrán actualizar en los textos los datos que correspondan."

NOS AVALA MÁS DE 1.000.000 DE M2 EN OBRAS LOGÍSTICAS.



www.bautec-sa.com

www.cmpestructuras.com.ar



OBRAS LOGÍSTICAS "LLAVE EN MANO"

PISOS INDUSTRIALES SIN JUNTAS

OBRAS INDUSTRIALES - LOGÍSTICAS

SUPERMERCADOS - AGROPECUARIAS

ESTRUCTURAS METÁLICAS DE ALMA LLENA



Quito 2618, 1º piso - Beccar - Buenos Aires - Tel: 54 11 4719 1000 - Fax: 54 11 4719 6432
consultas@bautec-sa.com - consultas@cmpestructuras.com.ar